



Informations  
Téléphone et SMS 06 60 11 94 91



## Commémoration de la Journée du 17 Octobre 1961

**AFRICA VOUS INVITE**

**Vendredi 17 octobre 2025 : à 17h devant la stèle rue du 17 Octobre 1961  
pour un hommage aux victimes**

**Samedi 18 Octobre : à 14h dans nos locaux, 1 rue Joliot Curie La Courneuve  
pour une rencontre citoyenne**

**Avec Nedjib Sidi Moussa**

**Docteur en sciences politiques, enseignant**

**Auteur de plusieurs ouvrages dont *Histoire Algérienne de la France***



De la guerre d'indépendance à l'immigration postcoloniale, la colonisation de l'Algérie demeure centrale dans les débats de l'ancienne métropole. Se confronter à cette question peut aider à comprendre la France contemporaine, par-delà les peurs et les fantasmes.

La journée 17 octobre 1961 fait partie de ce silence colonial où des dizaines de milliers d'Algériens qui manifestaient pacifiquement à Paris contre le couvre-feu discriminatoire furent réprimés violemment par la police soi-disant républicaine de Papon.

Ce jour-là, et les jours qui suivirent, des milliers de ces manifestants furent arrêtés, emprisonnés, torturés notamment par la « force de police auxiliaire »

La vérité doit être dite sur la colonisation que certains au sein de la droite et extrême droite politique veulent réhabiliter. Faute d'une telle reconnaissance, le système de ce type de violence policière se reproduit. Ce n'est qu'à ce prix que pourra disparaître la séquelle la plus grave de la Guerre d'Algérie, à savoir le racisme, les discriminations dont sont victimes aujourd'hui nombre de citoyennes, citoyens et immigré.es.

**Contact et informations :**

**AFRICA, 1 RUE JOLIOT CURIE 93 120 LA COURNEUVE tel et SMS 06 60 11 94 91**